



Acta No. 5 - 2019

En el municipio de Aguacotán del departamento de Huehuetenango, siendo las diez de la mañana del día Jueves Once del mes de abril del dos mil diez y nueve en el lugar que ocupa el salón municipal reunidos los representantes de las diferentes instituciones gubernamentales y Organizaciones no Gubernamentales que interactúan en el municipio de Aguacotán y que participan en la COMUSAN; para dar cumplimiento de los siguientes puntos a tratar. - PRIMERO: Se dio la bienvenida a los asistentes a la reunión del día de hoy, realizado por Pablo Hernández, Síndico II y hizo énfasis de la ausencia de la monitora de Sesan, debido a reunión en la ciudad capital en oficinas centrales de su Institución. SEGUNDO: Se elaboró la oración al ser supremo, con la colaboración de la Licenciada Paulina Solares, representante del MAGA, TERCERO: Se realizó la presentación de Nuevos participantes e integrantes de la COMUSAN, integrándose el señor representante de la Policía Municipal de Tránsito, PMT Don Alberto Rodríguez Hernández, así mismo los practicantes de TEMAYA.

CUARTO: Se recibió la información de los siguientes a niños con Demencia Aguda, D.A. del año 2018, 2019 informando los casos quienes se les ha dado las formulas y al mismo tiempo la entrega de bolsas de encapajinas y los casos de DA que están en gestión de formulas de casos nuevos de DA. QUINTO: Se recibió la información del Plan de Prevención y Combate a incendios Forestales, por el representante de la OFM, el compañero Samuel Rodríguez, haciendo mención de cuatro actividades del plan de Prevención que son: 1) formar la brigada con personal capacitado, 2) equipamiento para los elementos que combaten los incendios 3) el daje adecuado



para cada integrante de la brigada. 4) el equipamiento de las herramientas para sofocar y liquidar y combatir los incendios forestales; así mismo se dio la información de los defuertes incendio que se han tenido en todo el municipio. También el representante de la Oficina forestal Municipal dio la información sobre la capacitación que se tendrá a bien realizar los días 23 y 24 de abril del bon mil diez y nueve, sobre el tema de incendios forestales, el cual se realizara en un día y medio dando teoría y practica de los contenidos de la capacitación. SEXTO: Se fue la participación de los integrantes de ITEMAYA que están realizando sus prácticas dando a conocer los servicios que han querido realizar en el municipio de Aguacatán. En el tema de Medio ambiente se realizó la elaboración de insecticidas y fungicidas orgánicos, también la participación para evitar los incendios forestales. En el tema de Seguridad Alimentaria hacer capacitaciones para el uso adecuado del agua en las escuelas y la elaboración de abono orgánico y la realización de la producción de Alimentos. SEPTIMO: Se Agendo el punto de proponer como realizar actividades para identificar basureros clandestinos y la recolección de basura; Se hace referencia que en el POA 2019 COMUSAN Solicitó la actividad de realizar telinas aloneras y por falta de presupuesto no se llegara a realizar y por lo que se solicita como COMUSAN que se sustituya. Por lo tanto se hizo conciencia a los integrantes de la COMUSAN en que es necesario hacer una campaña de limpieza a nivel Municipal para erradicar los basureros clandestinos y logarlo hacer antes del 5 del mes de mayo para que sea antes de los días festivos del Municipio de Aguacatán; siendo necesario



Elaborar dos notas para la Comisión de medio ambiente de la municipalidad a nombre del Sr. Fernando Ortiz y otra dirigida al Sr. Nilda Cardona Rivera de la comisión de Basura o desechos sólidos, para socializar la actividad que se tiene pensado realizar y que sean partícipes de la campaña. - Se llegó al acuerdo de realizar la limpieza del Basurero Clon destino que está en la cañeta de Ahuitz a Aguacatan y que se realizaría con todos los integrantes de la COMUSAN; se estipuló que cada persona tiene que traer un costal y bolsa de basura, guantes y mascarillas. - OCTAVO: los representantes de la ONG Proyecto ANIMO, tenían participación en la agenda del día de hoy, pero por razones fuera de su alcance no pudieron asistir y únicamente se dio una pequeña información por el compañero Samuel Rodríguez de las acciones que tiene esta institución que son sobre la Seguridad Alimentaria, por lo que se hace mención de que la compañera Flor de María Tello representante de SESAN coordine con esta institución para los casos de DA en el Municipio de Aguacatan. - NOVENO: Puntos Varios, se hace la recomendación que el personal del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social que no se descuide el seguimiento y el monitoreo de los casos de DA; para tener el control de los casos que se les ha dado las fórmulas y las entregas al Arcapaima, solicitado por el Sr. Roque Pérez representante del MDES. - DECIMO: Se recibió la participación de la representante de la Oficina de la Niñez y Adolescencia de la -

municipalistas haciendo énfasis que con costos de desnutrición es muy urgente de llevar a control a sus niños al centro asistencia y también que se demueve evolutiva vulneración de los derechos humanos de la niñez y adolescencias; por otro lado se hizo la mención por parte de Samuel Rodríguez de la OFM sobre el agradecimiento a los integrantes de las Organizaciones que han estado prestos y dispuestos para los eventos de emergencia que se han dado en el municipio de Aguacatán. Otro punto que se recomendó capacitar a los comunitarios por parte de CONRED para que estén salidos de las acciones que tienen que tomar al momento de un incendio en su comunidad, - Agradecimiento a los miembros de la Brigada de Conred y Bomberos Voluntarios por su participación en las emergencias. -

Acuerdos: Se acordó realizar el plan de la jornada de la limpieza de basureros clandestinos y la coordinación de las instituciones que conforman la COMUSAN para el seguimiento y monitoreo de los casos de D.A. del municipio. No habiendo más que hacer constar se da por terminada la presente acta de reunión en el mismo lugar y fecha hora y cincuenta minutos después de suscitarse, firmando en ella las personas de las diferentes instituciones que en ella intervinieron. -

Mauricio S. Ríos

MAGA. -

Si otro Sí: Se llegó al acuerdo que se realizaría la campaña de limpieza de basureros para el día Martes Treinta de abril del dos mil diez y nueve, punto de reunión Parque central a las ocho horas para tomar acciones y conducirnos al basurero clandestino.



~~Ma... de Pion~~  
MAGA.

~~[Signature]~~  
Mamela Sols MSPAS

~~[Signature]~~

~~[Signature]~~  
Mpl.

~~[Signature]~~  
MAGA

~~[Signature]~~ del ITENAYA  
Practicante

~~[Signature]~~ ITENAYA  
Practicante

~~[Signature]~~  
DMM

~~[Signature]~~  
UBAM.

~~[Signature]~~

~~[Signature]~~  
10/2  
60/2  
MIDES

~~[Signature]~~  
PMT.